

## **Circular 1415-2020**

**Transcribimos un resumen de noticias que se publican el día 02 de octubre 2020 en diferentes diarios de nuestro país, escrito por algunos de los mejores periodistas.**

**AMLO: en seis meses se volvería a los 20.5 millones de empleos. (Maritza Pérez).** El presidente López Obrador aseveró que, de continuar con la tendencia de recuperación de empleos, en seis meses se tendrán los 20.5 millones de empleos que habían antes de la pandemia. “Esto es distinto, si seguimos así vamos a poder, en seis meses a más tardar, volver a los 20 millones 500,000 empleos que teníamos antes de la pandemia, inscritos en el Seguro Social, pero es un buen indicador”, indicó durante su conferencia de prensa matutina. López Obrador también adelantó que, según datos oficiales, entre agosto y septiembre se generaron cerca de 210,000 empleos, lo cual consideró parte de la recuperación económica del país. Detalló que en abril, cuando inició la pandemia de Coronavirus, se perdieron 550,000 empleos de los trabajadores inscritos en el Instituto Mexicano del Seguro Social, mientras que en mayo dicha cifra fue de cerca de un millón de empleos. Mientras que en julio todavía se perdieron 3,000 puestos, “ya menos, pero se perdieron empleos y agosto ganamos 92,000 y ahora ya superamos, creo que andamos en (...) 118,000 es hasta el 29 de septiembre”, explicó el presidente.

**(Economista)**

**<https://www.eleconomista.com.mx/empresas/AMLO-en-seis-meses-se-volveria-a-los-20.5-millones-de-empleos--20201002-0003.html>**

**STPS nombra a nuevo subsecretario, dirigirá programa de Jóvenes Construyendo el Futuro. (Omar Brito)** La secretaria del Trabajo y Previsión Social (STPC), Luisa María Alcalde, tomó protesta a Marath Baruch Bolaños López como subsecretario de Empleo y Productividad Laboral, quien, a partir de hoy, estará a cargo del programa Jóvenes Construyendo el Futuro. Además, el nuevo funcionaria será responsable de la intermediación en el mercado laboral para favorecer la empleabilidad, así como la ejecución de políticas públicas que propicien la inserción, inclusión y vinculación laboral. La STPC informó que Bolaños López es licenciado en

Relaciones Internacionales por la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales (FCPyS) de la UNAM. También, cuenta con una maestría en Estudios Latinoamericanos, por la Facultad de Filosofía y Letras de la UNAM; además tiene experiencia como servidor público y docente. Fue legislador en la Asamblea Constituyente, encargada de la elaboración de la Primera Constitución Política de la Ciudad de México, en el período 2016-2017. También, es coautor del libro Hacia la inclusión y equidad en las instituciones de educación superior en América Latina: aproximaciones críticas a su normatividad, el proyecto de Medidas para la Inclusión Social y Equidad en Instituciones de Educación Superior en América Latina (Miseal), entre otras publicaciones.

(Milenio) <https://www>

[.google.com/url?sa=t&rct=j&q=&esrc=s&source=newssearch&cd=&cad=rja&uact=8&ved=0ahUKEwjeoPLDnJXsAhVSHM0KHXLiA38QxfQ](https://www.google.com/url?sa=t&rct=j&q=&esrc=s&source=newssearch&cd=&cad=rja&uact=8&ved=0ahUKEwjeoPLDnJXsAhVSHM0KHXLiA38QxfQ)

[BCDcwAQ&url=https%3A%2F%2Fwww.milenio.com%2Fpolitica%2Fstps](https://www.milenio.com/politica/2020/10/02/nombra-subsecretario-dirigira-jovenes-construyendo-futuro)

[-nombra-subsecretario-dirigira-jovenes-construyendo-futuro&usg=AOvVaw2LnvunHeYglA217yJSkI3i](https://www.milenio.com/politica/2020/10/02/nombra-subsecretario-dirigira-jovenes-construyendo-futuro)

**El empleo de 54% de los mexicanos está en riesgo por la automatización: BM. (Blanca Juárez).** México es el segundo país de América Latina, después de El Salvador, con más personas en ocupaciones que corren el riesgo de ser reemplazadas por máquinas. Un reporte del Banco Mundial (BM) señala que si antes de la pandemia de covid-19 50% de los trabajos en el país tenían alto riesgo de desaparecer, ese peligro se ha incrementado por la digitalización y la transformación tecnológica acelerada en los últimos meses. El BM ha dado a conocer el estudio Efecto viral: covid-19 y la transformación acelerada del empleo en América Latina y el Caribe. En él, por un lado, tranquiliza: “los temores de un ‘desempleo tecnológico masivo’ son en gran medida infundados”. No obstante, advierte que muchas ocupaciones serán “afectadas y transformadas por las tecnologías emergentes”. Y aunque preveía que los puestos de trabajo no disminuirían de manera drástica, a la luz de esta crisis “la tendencia podría acelerarse”. El distanciamiento social obligado por la pandemia es el responsable, explica. El caso de México, dice el Banco Mundial, es “sorprendentemente decepcionante”. A partir de 1980 “se interrumpió un saludable ritmo de modernización tecnológica” en los sectores industrial y de servicios. “Esto lo dejó en camino de convertirse en uno de los países con peor desempeño de la región”.

(Economista) [https://factorcapitalhumano.com/mundo-](https://factorcapitalhumano.com/mundo-del-trabajo/el-empleo-de-54-de-los-mexicanos-esta-en-riesgo-por-la-automatizacion-bm/2020/10/)

[del-trabajo/el-empleo-de-54-de-los-mexicanos-esta-en-riesgo-por-la-automatizacion-bm/2020/10/](https://factorcapitalhumano.com/mundo-del-trabajo/el-empleo-de-54-de-los-mexicanos-esta-en-riesgo-por-la-automatizacion-bm/2020/10/)

**Desde el piso de remates. (Maricarmen Cortés). Tope a comisiones: no habrá parlamento abierto.** Aunque varios dirigentes empresariales como Luis Niño de Rivera, presidente de la Asociación de Bancos de México; Gustavo de Hoyos, presidente de Confederación Patronal de la República Mexicana y, desde luego, Bernardo González se han manifestado a favor de que se realice un parlamento abierto para tratar dar marcha atrás al tope en comisiones contemplado en la reforma de pensiones, todo indica que lo que pretende Morena es nuevamente usar su aplanadora y que se apruebe la próxima semana sin parlamento abierto. La alternativa en caso de que se confirme este doble madrugueté al sector privado —el primero

fue la inclusión del tope en comisiones que no fue negociado con los empresarios— sería tratar de tumbarlo en el Senado donde ya varios legisladores de oposición se han manifestado en contra. Niño de Rivera confía en que, como sucedió en el caso del tope que también se pretendía imponer a las comisiones bancarias, se logre una buena negociación con Ricardo Monreal, coordinador de los senadores de Morena. Todos reconocen que deben bajar las comisiones que cobran las afores y que en promedio hoy están en 0.92 por ciento, pero no de golpea 0.54 por ciento como pretende la iniciativa de López Obrador, con una fórmula que se basa en lo que cobran sistemas de pensiones en Colombia, Chile y Estados Unidos, que son diferentes al mexicano. **(Excélsior)** <https://www.dineroenimagen.com/maricarmen-cortes/tope-comisiones-no-habra-parlamento-abierto/127237>

**El Contador. 3.** Scotiabank, encabezado por Adrián Otero, ha estado muy activo en plena pandemia, pues desde el inicio de la contingencia fortaleció su alianza con Fundación ProEmpleo, donde ha brindado 26 conferencias a mil 618 emprendedores que buscan consolidar sus negocios. Además, con la incubadora de talento Inroads proporcionó mentoría a 40 jóvenes universitarios que pese a encontrarse en situación de vulnerabilidad, tienen excelencia académica, con el objetivo de que logren consolidar sus carreras profesionales. También, 984 jóvenes de preparatoria a nivel nacional han participado en el programa Economía para el Éxito en alianza con JA México, el cual apoya en la decisión de definir una carrera. **(Excélsior)** <https://www.dineroenimagen.com/el-contador/el-contador/127235>

**No tires tu dinero. (David Páramo). REMATE DESEADO.** Según el Presidente en seis meses se recuperarán los 20.5 millones de empleos registrados ante el IMSS, ojalá. Sin embargo, el PAS plantea algunas consideraciones: 1.- Si se logra llegar a este nivel en abril del año próximo será regresar a como estaba el país un año antes. Bien considerando la pandemia. 2.- El mérito es sólo de los miembros de la IP, sin ningún apoyo por parte del gobierno, los patrones volverán a demostrar que cumplen cabalmente con su responsabilidad social. 3.- México, de los países que menos apoyos dieron para superar la pandemia (0.5% del PIB), tiene una iniciativa privada que debería recibir disculpas por parte del gobierno. 4.- De mantenerse la tendencia la recuperación de los puestos de trabajo será por menores niveles salariales y con menos contratos permanentes. **(Excélsior)** <https://www.dineroenimagen.com/david-paramo/perder-ganando/127236>

**Café político. (José Fonseca). NOTAS EN REMOLINO.** Aunque el presidente López Obrador desestima reforzar su seguridad, este fin de semana en la sierra entre Chihuahua y Sonora, donde todavía hay disputas por las rutas de trasiego. Confiamos que, pese a todo, el Ejército sí refuerce sus patrullajes... A pesar del optimismo de Palacio Nacional y la STPS, en la conferencia mañanera se dijo que llevará seis meses recuperar el empleo que teníamos antes

de la pandemia. ¿Contaron los meses y descubrieron que nos llevan hasta el próximo abril? Eso si bien nos va... Ya confirmó Alfonso Durazo que, una vez que hable con el Presidente, se irá a la precampaña por la gubernatura de Morelos. En Guerrero, Pablo Amílcar Sandoval, el super delegado, renunció para buscar la gubernatura. Escucharon lo que dijeron en Palacio: "si quieren hacer campaña, nada de licencia, renuncien" ... El prospecto de Morena en Chihuahua, Cruz Pérez Cuéllar, no sólo fue militante del PAN, fue dirigente estatal del blanquiazul, se salió cuando no le dieron la candidatura a gobernador

**(Economista)**

<https://www.economista.com.mx/opinion/Euforia-en-Palacio-un-gran-dia-20201001-0095.html>

**La cuarta transformación. (Darío Celis).** LA SECRETARIA DEL Trabajo, Luis María Alcalde, confecciona con mucho sigilo una iniciativa de Ley Federal del Trabajo para terminar de ajustar lo negociado en el T-MEC. La funcionaria tiene guardada la iniciativa bajo siete llaves y no se la ha mostrado ni al Congreso del Trabajo que lidera Carlos Aceves del Olmo, ni al Consejo Coordinador Empresarial de Carlos Salazar ni a legisladores de su propio partido, como Mario Delgado y Ricardo Monreal. No ha compartido con nadie ni el índice de los ajustes que vendrán en materia de legislación laboral, pero todos suponen que aborda los pendientes más relevantes, como democracia sindical, transparencia de los recursos que obtienen los líderes sindicales, condiciones de contratación colectiva, condiciones del procesal laboral y el órgano judicial que administrará los juzgados laborales

**(Financiero)**

<https://periodicocorreo.com.mx/la-cuarta-transformacion-5/>

**Punto y aparte. (Ángeles Aguilar). Reforma pensionaria golpe a la formalidad.** Contrataciones de lujo... En medio de la crisis del desempleo que vive el país, la Reforma Pensionaria encarecerá el costo de las contrataciones formales. El Centro de Estudios del Empleo Formal (CEEF), de Armando Leñero, hace ver que el incremento de las contribuciones patronales del 5.15% al 13.87%, que se daría a partir del 2023, representará un aumento de la carga laboral del 25%, con lo que el empleador pagará 44 centavos por cada peso por ese concepto. En otras palabras, más incentivos a la informalidad.....

**(Razón)**

<https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/angeles-aguilar/salud-motor-remesas-8-ano-avanza-migrante-407390>

**“Unámonos en un Gran Acuerdo Por México”**

